

JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Si quereis colaborar en la importantísima y trascendental obra financiera que viene realizando con gran atención y celo el Gobierno del Frente Popular, dejad que el dinero cumpla estrictamente su misión fertilizadora de la economía.

¡NO ATESOREIS!

III Epoca - Año VII - Mahón, viernes 16 de Abril de 1937 - Núm. 276

La ofensiva republicana

El ejército popular ha ocupado Almadrones en la provincia de Guadalajara y Navas del Marqués en Avila

LAS COSAS EN SU PUNTO

Los partidos políticos y las organizaciones obreras

Ya se comprende que cuando hablamos en favor de los partidos políticos—el nuestro sobre todo, pero teniendo a todos en cuenta—no lo hacemos en menoscabo de las organizaciones sindicales, a cuya función, en el pasado y en el presente, pero especialmente en el futuro, le adjudicamos altísimo papel. Tan alto, que no se nos alcanza cómo podría mañana organizarse la revolución sin el apoyo directo de los Sindicatos, base elementalísima de la producción, ni siquiera cómo hubiéramos podido hacer frente a la guerra si España no hubiera contado con una organización sindical tan potente como la que contaba. No; sabemos muy bien lo que representan los Sindicatos y la tarea que les está señalada. Es más: nadie puede saberlo mejor que nosotros, ni puede hablar con mayor autoridad que la nuestra. Porque hablamos—no se olvide—invocando la historia de un partido que durante cincuenta años se aplicó sin descanso a servir a la organización obrera y gracias al cual, adquirió fortaleza y prestigio inigualados la central sindical más potente y disciplinada de España: la Unión General de Trabajadores. Ahórrense en este punto toda suerte de celos quienes los tengan. Si un partido político de sustancia revolucionaria—como el nuestro—no pusiera por encima de toda otra preocupación la de servir y aleccionar a la clase obrera, trazándole las rutas de su destino, ¿qué titulos habría de aducir para justificar su existencia? Los nuestros, por fortuna, están bien limpios y abiertos al examen de quien quiera verlos. El último—queremos decir el más ignorado—de los militantes socialistas tendría, de seguro, respuestas claras si se le planteara un problema como el que venimos tratando. ¿Para qué sino para llevar a una organización obrera de la nada, se crearon las primeras Agrupaciones Socialistas cuando llamarse socialista implicaba una auténtica vocación de heroísmo? ¿Para qué, sino para dotar a esa organización obrera de una conciencia revolucionaria, una disciplina eficaz y un sentido político—un sentido político, entiéndase bien, sin el cual toda organización obrera es una masa amorfa—, se movilizaron y se movillan de continuo, individual y colectivamente, los esfuerzos de los socialistas?

Acaso haya lectores que esgriman contra nosotros mentalmente, a cuenta de unas palabras que acabamos de escribir, el ejemplo de ciertas organizaciones obreras, como la Confederación Nacional del Trabajo, que practican el apoliticismo. Párense a meditar—que cuesta muy poco—quienes utilicen ese argumento, y no tardarán en convenir que la cita, lejos de sernos hostil, publica vigorosamente nuestras afirmaciones. Evitemos, por inoportunidad, la discusión de si el apoliticismo sindicalista es, en realidad, algo más que una forma negativa de ejercer la política, y con referencia a un aspecto concreto, no el más importante, de la política actual, el parlamentario. Pero, ¿quién impulsa y dirige, de hecho, a las organizaciones obreras de carácter sindicalista? Sin la vitalidad que en ellas ha puesto y pone el anarquismo—no importan, para el caso, nuestras discrepancias, puramente doctrinales—, las organizaciones sindicalistas no hubieran alcanzado jamás la pujanza que tienen. Y también el anarquismo está en minoría, bastante más exigua, por cierto, que la de cualquier partido político—el Socialista o el Comunista—en relación al volumen numérico de los Sindicatos influidos por él. Pues eso, justamente eso, es lo que ha hecho durante cincuenta años y hace ahora el Partido Socialista en aquellas organizaciones en las cuales se deja sentir. Ese es, además, el papel que le corresponde a un partido obrero. A los efectos de la tesis que vamos exponiendo—lo del parlamentarismo o antiparlamentarismo es cosa secundaria—, la F. A. I. no es más ni menos que un partido político como el Socialista o el Comunista. El anarquismo podrá decir, y nadie se lo regateará, que sus grupos constituyen lo más definido, lo más resuelto, lo más dinámico de la organización confederal. Exactamente como los bolcheviques en Rusia y como los socialistas en España con referencia a la Unión General de Trabajadores, obra suya de arriba abajo.

Porque eso—insistamos en esta verdad—es un partido político marxista: una teoría, una conducta, una vocación permanente de sacrificio. El carnet de militante de nuestro Partido no da derechos. Conporta, por el contrario, obligaciones. La de ser el primero en afrontar el peligro, cuando lo hayo; la de saber renunciar al provecho individual en beneficio común, si llega el caso; la de no ceder a la guerra hablaremos de eso...—y, sobre todo, la de dar ejemplo personal en homenaje a las ideas que se defienden. Ensalcese, cuanto se quiera—nunca será mucho—el papel de las entidades sindicales; pero no se disminuya el de los partidos políticos revolucionarios. Si estuviéramos en ocasión de hacer balances, y fijándonos solamente en la aportación que los partidos políticos podrían recabar en el desarrollo de la guerra, se vería hasta qué punto están en error los que tratan, no sabemos por qué rara impetia, de disminuir su autoridad. La del nuestro, quede bien sentado, no consiste cercenamientos de ninguna clase.

(De «El Socialista»).

GAZAPILLOS

Nuestro carnet sindical y político tiene una fecha infinitamente más lejana que el 19 de Julio de 1936 y otras posterior s... ¿Posteriores? ¡Caramba, caramba, caramba!

Un buen amigo, todo alarmado, me dice que en las fachadas de las casas de Mercadal se ha escrito azte, así, sin hacer...

Las cosas, querido, yo he visto a Santa Quiteria convertida en San Quiterio, que es más alarmante y más intersexual que la falta de la H en hazte la...

Italia se agrava. ¿Qué tiene Italia? ¿Mussolinimania? ¡Pues que reviente, camaradas!

Ciudad Universitaria. Escaramuzas como siempre y descubrimientos...

¿Qué descubrirán nuestros soldados en la Ciudad Universitaria? Esto se complica.

«La prensa alemana publica muy poca información española, pero el movimiento de indiferencia es bastante animado.»

Esto lo lee el señor Menéndez Pidal y le da un síncope.

«Habana.—Efectuóse un acto público, numerosísimo contra la Diciadura.»

¡Ole por la sintaxis!

«Pérdidas y Limpiezas.»

La verdad, se ven unos titulos que le hacen perder a uno la cabeza.

«Deseos de satisfacer a nuestros lectores.»

Deseos, hombre, deseos...

Aduana Nacional de Mahón

Anuncio de subasta

El día 20 de los corrientes, a las once horas, tendrá lugar en los almacenes de esta Aduana, la subasta de las mercancías que a continuación se detallan, afectas al expediente de abandono número 1937.

LO ÚNICO

Dos paquetes conteniendo 44 zapatos de caballero, de un solo pie, a 10 pesetas uno, 440 pesetas.

43 hornos madera a 150 pesetas una, 6450 pesetas.

30 envoltorios a 0110 pesetas una, 3 pesetas.—Total 50750 pesetas.

La subasta se sujetará a las siguientes condiciones:

1.ª Se efectuará por pujas a la llana.

2.ª No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación.

3.ª Se adjudicará al mejor postor, y

4.ª Serán de cuenta del rematante el pago de los derechos reales y del costo de este anuncio.

Mahón 13 de Abril de 1937.—El Administrador, M. FUGUET.

Banco de Menorca

Habiéndose presentado en estas oficinas el imponente de Caja de Ahorros don J. P. P. de Alayor, manifestando haber extraviado la correspondiente libreta de Ahorros, señalada con el número 42, expedida por la Sucursal de este Banco en dicha plaza en 14 de Septiembre 1916 y deseando se le expida duplicado, declarando la caducidad de aquella, por el presente se hace público el extraviado de referencia, a fin de poder expedir al interesado el duplicado que solicita después de haberse publicado por tres días consecutivos este anuncio, de conformidad con el segundo apartado de la disposición 3.ª de las insertas en las libretas que expide esta Sociedad.

Mahón 14 de Abril de 1937.—El Gerente, C. Hernández.

MOVILIZACIÓN

El Comité de Guerra, Auxiliador del Mando, comunica que el día 18 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explotación todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 1.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca CIRCULAR

El Excmo. señor ministro de la Gobernación, en radiograma circular n.º 23 fecha 14 del actual, dice lo que sigue a mi Autoridad: «Al cumplirse sexto aniversario proclamación Republica me es grato significar V. E. para que lo haga llegar fuerzas sus órdenes y ciudadanos todos residentes territorio su jurisdicción un saludo antifascista del Gobierno que recaba nuevo esfuerzo regañaría en honor y estímulo milicianos luchan por una España libre, próspera trabajadora y feliz.»

Lo que me complace en hacer público, por medio de este periódico, para general conocimiento.

Mahón 15 de Abril de 1937.—El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

Comandancia Militar de Mahón ESTADO MAYOR

En el día de hoy, han sido entregadas por esta Comandancia Militar al Comandante Militar de Mercadal, para el Hospital Civil de la misma, la cantidad de cuatrocientas noventa y cinco pesetas, importe de lo recaudado por los que se detallan:

Regimiento Infantería número 37, cuatrocientas cincuenta y cinco.

Un grupo de niñas de esta localidad, cuarenta pesetas.

Lo que se publica para conocimiento de todos.

Mahón 12 de Abril de 1937.—El Capitán Ayudante, Bartolomé Torres.

Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

Se convoca a la junta general ordinaria que se ha de celebrar el sábado día 17 a las cinco de la tarde.

Entre los puntos a tratar está en el orden del día el de la máxima importancia de la intensificación de la sidero-metalurgia, adaptándola al momento actual.

No dudamos que todos los federados sabrán hacer honora nuestras fervientes ansias de acelerar la victoria asistiendo comprometidos del deber que renemos asignado.

LA JUNTA

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

ARBITRIOS MUNICIPALES

Se comunica a los vecinos de esta ciudad que se susentaron accidentalmente de la misma, que la cobranza del impuesto que recae sobre los mismos por el consumo que hagan de especies sujetas a arbitrios municipales, según acuerdo del Ayuntamiento de 30 de Marzo último, se verificará en esta Administración desde hoy fecha hasta el día 25 del corriente mes.

Mahón 15 de Abril de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Por el jefe de la Guardia Nocturna de este Ayuntamiento, la pasada noche ha sido encontrado abandonado en la vía pública un mulo, el cual se halla depositado en el establo de la Casa de Asistencia Social de esta ciudad, siendo entregado al que acredite ser su dueño mediante los gastos que haya ocasionado sus estancias en dicho Establecimiento.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 10 de Abril de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

En poder del jefe de la Guardia Municipal de este Ayuntamiento se hallan los siguientes objetos encontrados en la vía pública:

Una sortija al parecer de oro, entregada por el jefe accidental de la Dirección General de Vigilancia en esta ciudad, encontrada por el cabo del Regimiento de Infantería número 37, Antonio Martínez Julián. Una pluma estilográfica encontrada por Francisco Segur Mercadal, empleado en la Casa de Salud. Dos llaves de puerta de entrada; unos guantes de piel para señora y dos cuellos nuevos de camisa de cab llero.

Dichos objetos serán entregados a la persona o personas que acrediten ser sus dueños. Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 13 de Abril de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Suscripción Pro Semana Ayuda a Madrid

LISTA 5.ª

Victor Rotger Pons, 25 pesetas; Juan Alvarez Sánchez 7; Miguel Bermúdez, 18; Sebastián Salom Moll, 2; Sebastián Carreras, 10 pesetas; Postulación (Recaudado), 357 85; José Giral Bernat, 15; Agrupación Socialista, 100; Juan Barber, 5; José Bagur Sintés, 250; José Murillo Sintés 50; Producto de la venta y subasta de billetes sorteo regalos velada 4 Abnl. 1.453 pesetas 30 céntimos; producto velada 4 Abnl «Plus Ultra», 1604.—Total, 3.649 65.

D. Juan Mercadal Planells

De 55 años de edad
Falleció ayer a las siete de la tarde
E. P. D.

Su desconsolados: esposa Juana; hijos Juan y Catalino; hermana; hijos políticos; nieto; sobrinos y demás familia, tienen el sentimiento de participarlo a sus amigos y conocidos y les ruegan se sirvan asistir al entierro, que tendrá lugar a las cinco de la tarde desde el Hospital Civil al Cementerio de esta Ciudad.

No se invita particularmente.

Mahón 16 de Abril de 1937.

Sociedad de Camareros

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que esta Sociedad celebrará el viernes día 16 del corriente, empen-

zando a las diez de la noche, asamblea general.

Con el presente anuncio deben darse por enterados todos los afiliados, puesto que no se repartirán convocatorias a los domicilios particulares.

Información Radiotelegráfica

Parte del Ministerio de la Guerra. Emisión del día 15 a las 22 horas

Frente Centro

Sin novedad importante que consignar en los distintos sectores de este ejército.

La aviación propia ha efectuado vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre concentraciones enemigas, con eficacia.

La artillería enemiga continúa cañoneando el casco de la población civil de Madrid, sin ningún objetivo militar, ocasionando algunas víctimas inocentes.

Se han pasado a nuestras filas varios soldados evadidos del campo faccioso.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Los cuarteles de Infantería y Artillería de Valladolid, donde había una gran concentración de fuerza, han sido bombardeados por nuestra aviación que hizo magníficos blancos en los dos edificios.

La estación del ferrocarril de Talavera, donde había 15 vagones formados, fué bombardeada en sentido diagonal, haciéndose importantes blancos en el edificio y en dichos vagones.

Frente Sur: El Mando había asignado un objetivo para un ataque aéreo en el Sur de la Sierra de Barcia Martín en las proximidades de Belmez.

La operación fué realizada a la perfección, resultando plenamente satisfactoria.

Impresión del día

En el frente de Avila nuestras baterías han cañoneado con mucha intensidad. Las posiciones enemigas de Navalperal de Piranes, sin que los facciosos respondieran a nuestros disparos, que ha sido aprovechado para que nuestros soldados mejoraran las posiciones.

En el frente de Guadalajara la artillería facciosa cañonea nuestras posiciones sin consecuencias, con testado nuestros artilleros con certeros tiros.

Nuestras fuerzas que operan en Brihuega, realizaron ayer un avance logrando situarse en el kilómetro 116 de la carretera general de Aragón. El enemigo que se halla situado en la parte de Miraflores, se encuentra en situación desesperada y es de esperar que muy pronto se dará a la fuga.

En el río Jarama, poca novedad. Únicamente ligeros tiroteos en Punta Arganda, La Marañosa y Morata de Tajuña.

En los sectores de la Carolina y Villaverde, durante el día se ha limitado la acción a fuego de fusil por ambas partes y en Carabanchel Bajo y Barrio de Usera la actividad ha sido de duelo de artillería sin consecuencias.

En el Puente de los Franceses continuó la operación sin variación alguna por nuestra parte, causando al enemigo muchas bajas.

En la parte de la Moncloa los facciosos intentaron romper infructuosamente, el cerco de nuestros subsectores.

La aviación ha proseguido los bombardeos sobre el monte Garabito, localizando algunos objetivos, así como también el Cerro del Aguila y monte del Pardo.

También se luchó con mucha intensidad en la parte derecha del Manzanares, por donde el enemigo pretendió pasar el río para ayudar a los facciosos situados en la Ciudad Universitaria.

Prosiguen las operaciones, con todo éxito, en el frente de la Casa

de Campo, donde hoy reina tranquilidad, luego de que nuestros hombres consiguieron apoderarse de algunos atrinchamientos fascistas.

En la zona de El Escorial, el Ejército Popular, después de una gran preparación artillera, avanzó hacia Las Navas unos 8 kilómetros posando en franca fuga a las hordas mercenarias que abandonaron cuantos objetivos de importancia tenían en su poder, entre ellos la estación férrea.

La impresión de última hora es de que renace la tranquilidad después del comienzo de la gran ofensiva iniciada por nuestras fuerzas en todos los frentes de Madrid.

Ahora ya se sabe que los facciosos, después de cinco meses de estar asediado continuamente la capital, han realizado fuertes fortificaciones, principalmente en la Casa de Campo, Cuesta de las Perdices, Ciudad Universitaria y monte Garabito, pero el Mando leal ordenará continuar las operaciones para dejar definitivamente a los rebeldes cercados a Madrid.

Estos en vista de sus inintermitidos fracasos, persisten en la cobardía de arrojar obuses en las calles madrileñas ocasionando, como siempre, víctimas inocentes.

Frente vasco

Frente de Guipúzcoa: Desde el sector de Lequeitio fué dispersa la por nuestra artillería una concentración enemiga, causándosele bastantes bajas.

En el sector de Eibar la aviación facciosa estuvo en plan de reconocimiento y nuestras fuerzas han hostilizado con fuego de fusil, mortero y artillería, las posiciones enemigas.

En el sector de Egueta, duelo de artillería, sin consecuencias.

Frente Vizcaya-Alava: El enemigo duramente quebrantado por nuestro ataque de ayer, en el que se le hicieron gran número de bajas, no ha dado muestras de actividad combativa durante todo el día de hoy.

Frente de Burgos, sin novedad.

Frente Aragón

El enemigo ha desencadenado hoy un violento ataque por el flanco izquierdo del Norte de Huesca, siendo energicamente rechazado por nuestras bravas milicias, ocasionando a los rebeldes un severo descalabro.

En el sector de Tardienta, intenso fuego de fusil y ametralladora.

En estos subsectores se han pasado a nuestras líneas 18 soldados evadidos del campo rebelde.

Por la tarde, nuestras tropas que guarnecen las posiciones recién conquistadas de la ermita de Santa Quiteria observaron como se acercaba a ellos un grupo numeroso de soldados rebeldes al grito de ¡Viva la República! Nuestros soldados tomaron las debidas precauciones que no fueron necesarias, puesto que efectivamente a los pocos momentos dicho grupo faccioso entraba en nuestras líneas entregándose.

El grupo consta de 120 soldados con sus respectivos jefes y sargentos, los cuales han manifestado que no querían seguir luchando contra los del pueblo y que en el campo fascista cundía la desorientación ante el empuje del ejército regular de la República.

En el resto de los frentes, sin novedad.

De la lucha en los frentes del Sur

Andújar. — Continúan brillantemente las operaciones en todo el frente.

A última hora de ayer tarde, después de una eficaz preparación artillera, nuestros bravos soldados emprendieron un vigoroso y enérgico ataque sobre las posiciones enemigas, obligándoles a emprender rápida huida y tomando las alturas de Alcornocovilla, posición situada a la entrada de Peñarroya, lo que pone en difícil situación este pueblo.

Los prisioneros cogidos en esta operación muchos de ellos cuentan apenas quince años y la mayoría son analfabetos. Les obligan forzosamente a combatir. Todos son de Cádiz y Málaga.

Fugitivos de Porcuna manifiestan que los descalabros fascistas corren ya de boca en boca y que la desmoralización es grande.

La pérdida de la cuenca minera de Peñarroya, repercutirá en el ámbito internacional tanto o más como si los facciosos perdieran la ciudad de Córdoba.

La impresión de última hora es de que las tropas republicanas intensifican el avance, quedando en nuestro poder toda la sierra de la parte Sur de Fuenteovejuna.

Las magníficas posiciones leales están situadas a medio kilómetro de Fuenteovejuna.

Los facciosos han recibido refuerzos de caballería que manobran con grandes precauciones en los alrededores de Fuenteovejuna.

Simultáneamente se viene operando con mucha actividad sobre las inmediaciones del Santuario de la Virgen de la Cabeza, hallándose y sus defensores en difícil situación, cuya rendición no tardará mucho tiempo en producirse.

La aviación facciosa sobre Bilbao

Bilbao. — Esta mañana una escuadrilla de aparatos facciosos ha volado sobre esta capital intentando bombardearla, pero las baterías antiaéreas y los cazas leales han obligado al enemigo a que emprendiese su acostumbrada fuga, viéndose como un avión enemigo volaba con dificultad y que hace suponer fué alcanzado por algún disparo.

En los bolsillos de un capitán extranjero, se encuentra un plan de invasión a Francia

Madrid. — Como es sabido, en los combates de la Casa de Campo, el enemigo ha sufrido muchas bajas.

Entre los muertos figuraba un capitán de aspecto extranjero, al parecer alemán, que no ha sido identificado totalmente.

En los bolsillos de su guerrera se hallaron importantes documentos, entre ellos un mapa en tela, editado en Alemania, y en el que se había trazado perfectamente las líneas que habían de seguir las fuerzas de los generales. Quijote de Llano, Mola y otros jefes facciosos, en su avance por las distintas zonas de España, en el caso de que fuera posible.

Este cuidadoso trabajo, magníficamente realizado, marcaba con líneas de distintos colores, el camino que habían de seguir las fuerzas enemigas durante su invasión de la España republicana.

Estas fuerzas, convergerían en el Noroeste de España, desde donde, formando cono, habían de llegar al Pirineo oriental por la parte del Rosellón, desde el cual continuarían su avance a Montpellier y seguirían después hasta la costa, sin que pueda fijarse hasta qué punto, porque el mapa no abarca más que una pequeña parte del Sur de Francia.

Antonio Torres Torres

Ha fallecido hoy a las siete de la mañana a la edad de 90 años

E. P. D.

Sus desconsolados; hijos Juan e Inés; nietos Aurelia, María, María Luisa, y Juan; y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y suplican se sirvan asistir al entierro que se efectuará esta tarde a las 6.

Casa mortuoria: Gobernador Ramírez, 10.

No se invita particularmente.

Mahón 16 Abril de 1937.

También estaban marcados en el mapa, cuyo tamaño es de un metro cuadrado, aproximadamente, los puntos de más fácil acceso por los Pirineos en dirección a Francia.

Este mapa ha sido enviado al Jefe del Gobierno en Valencia, con objeto de que éste pueda utilizarlo como crea preciso y realizar las debidas gestiones que estime pertinentes.

Accidente automovilístico. Resulta herido el alcalde de Madrid

Barcelona. — Esta mañana, el auto ocupado por el alcalde de Madrid, Cayetano Redondo, el cual se dirigía a Valencia, ha sufrido un lamentable accidente, volcando en las inmediaciones de Sitges, resultando con magullamiento general el alcalde madrileño y sus acompañantes.

Fueron visitados por el alcalde de Barcelona y trasladados a esta última ciudad.

Ocupación de Almadrones y Navas del Marqués

Madrid. — Las noticias de última hora, indican que las fuerzas de la República en su incansable avance, han ocupado el pueblo de Almadrones en la provincia de Guadalajara.

También las fuerzas que operan en el sector de la provincia de Avila tomaron Navas del Marqués en la mañana de ayer.

Las emisoras extranjeras en sus emisiones de ayer tarde, comunicaron ya la ocupación de estos dos pueblos.

Se esperan detalles de las brillantes operaciones que precedieron a la liberación de las indicadas localidades.

NOTICARIO EXTRANJERO

Otro buque francés, atacado

Tánger. — A las seis de esta mañana, el buque francés «Roxane», que se hallaba a la altura de Tarifa, se ha visto obligado a detenerse a este puerto, a consecuencia de haber sido atacado por la chalupa pirata «Dato», que ha disparado algunos cañonazos.

El comandante del barco francés ha cursado un radiograma al ministro de Marina, explicándole lo sucedido.

Reunión del Comité de No Intervención

Londres. — Esta mañana se ha reunido el Comité de No Intervención para ultimar las discusiones

que han de figurar en el orden del día en las próximas reuniones de dicho Comité.

Sábese de fuente autorizada, que se acordará el planteamiento del control en toda su integridad para el próximo lunes, a las once de la noche, día en que comenzará a regir el famoso control.

También se discutirá la retirada de voluntarios extranjeros que luchan en España.

La digna actitud de los marinos mercantes británicos

Londres. — En los círculos de la Marina Mercante se anuncia que los armadores británicos van a protestar cerca del Gobierno inglés contra las recientes declaraciones de Baldwin y exigir la adopción de medidas encaminadas a asegurar la navegación de la Marina Mercante británica.

El plan de control entrará en vigor el próximo lunes

Londres 15 a las 2 madrugada. — Se han puesto de acuerdo todas las delegaciones del Comité de No Intervención y han determinado que el plan de control en toda su integridad, entre en vigor el próximo lunes día 19, a las 12 de la noche.

Ha sido nombrada una Subcomisión encargada de elaborar un plan para la próxima evacuación de los extranjeros que se hallan en España.

En la citada reunión han intervenido lord Plymouth, presidente del Subcomité y los representantes de Rusia e Italia, acordándose en principio que la retirada de voluntarios se entenderá para los que el 18 de Julio, aún encontrándose en España, no estaban en posesión de un certificado de nacionalidad española.

Los conservadores ingleses, sueñan

Londres. — La idea expuesta en el último discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por mister Churchill, según la cual, intentarse una mediación en la guerra española ha sido objeto de muchos comentarios en los círculos políticos.

Se intenta hacer creer en los medios conservadores ingleses que lo más conveniente sería una tregua en el conflicto español entre tanto se elaboraba una fórmula para poner fin a la guerra.